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外判終極方案即加9.8%
HIT加派每人4,000元 罷工者後日復工可享

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）持續逾5周的貨櫃碼頭

工潮昨日有突破性發展，多間外判商昨達成協議，將劃

一向裝卸工、吊機手及拖車服務等工種的員工加薪約

9.8%，並由本月1日起生效。永豐負責人黃志德表示，

加薪約9.8%已是「最終方案」，希望員工接受，且不會

再返談判桌，但願意出席員工大會向員工解釋方案。香

港國際貨櫃碼頭公司（HIT）對外判商的加薪決定表示

支持與歡迎，公司繼上月初宣布發放5,000元「紅包」

後，會在本月加派4,000元予所有直屬的前線員工及外

判商員工；罷工工人如在本月6日復工，亦可享有。

勞工及福利局局長張建宗表示，已知悉外判商協調出劃一的
加薪安排，及不會參與勞工處安排的調停會議，與僱員或

工會就加薪方案再作商討。他認為，勞資糾紛最好通過直接溝
通，在談判桌尋求雙方皆可接受的解決方案，過去一段期間亦在
勞工處多番斡旋下舉行調停會議，且取得一定進展。

張建宗：新方案勝永豐建議

張建宗指出，外判商提出的最新方案，適用於不同工種，亦較
永豐原來的建議為高，及提早於5月生效，較之前討論的方案進
步，「我呼籲所有僱用機手的外判商，在招聘機手時，盡量吸納
高寶的前員工，讓他們可以恢復工作、貨櫃碼頭亦可早日回復正
常運作」。

是次工潮在勞資雙方經過5輪談判後，仍陷膠㠥狀態，更因現創
員工前日突然加入罷工增添變數。不過，現創同日已向員工發出
通知，表示願意加薪約9.8%。黃志德昨日表示，工潮已歷時一段
日子，且多次與工會的會談仍沒有進展，昨日與多間外判商開會
後，決定跟隨現創做法，劃一向員工加薪9.8%，本月1日起生效。

職工盟續玩㝚拒收貨

黃志德說：「其實之前提出的底薪(5+2)%方案，再加上膳食等
其他津貼，總加幅亦接近現創的方案，故與其他外判商商討後，
決定劃一跟隨。」職工盟碼頭業職工會總幹事何偉航認為，所有
方案應透過工會代表與資方於談判桌上商討作實，現階段不接受
方案，並會於今天召開會員大會，討論下一步行動。

外判商不再出席勞資談判

黃志德回應指出，已向員工發出通知，亦有致電部分罷工工
人，並非「口講無憑」，又指部分罷工工人表示會考慮是否接受
方案。永豐、現創、聯榮及培記昨日發表聯合聲明，指碼頭工潮
至今已逾30天，外判商及員工的士氣與工作安排都備受影響，艱
苦與共，當中並無贏家。聲明指出，外判商在多次的談判，均拿
出了誠意及善意，但在大幅加薪與維持公司持續生存之間取得平
衡，實在非常困難。

聲明指出，在不斷分析與考慮後，決定為所有員工提前在5月1
日實施2013年度劃一加薪約9.8%，期望可以將精神時間重投工作
及團隊上。聲明又謂，已知會勞工處加薪安排，並將不會再出席
任何有關工潮的勞資談判。

HIT分2次發放「紅包」

HIT亦發聲明，對外判商劃一加薪約9.8%表示支持與歡迎。
HIT宣布，將向所有直屬的前線員工及外判商員工額外發放合共
4,000元「紅包」，並於本月中及本月底分2次發放；罷工工人如
在本月6日前返回工作崗位，也可享有新一輪「紅包」。

聲明指出，勞資雙方過去多次談判，HIT均有列席，聆聽工人
對職安健等的直接反饋，公司已積極作出改善，並會進一步與勞
工處仔細研究其他的意見，爭取完善工作設施及安排。
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禁制令修訂及雙方理據
○修訂後的禁制令

●禁止工人及工會代表進入

大樓

●工人只可在大樓外進行合

法活動

●不可擺放臨時搭建物

●不可阻止集團清拆搭建物

○和黃附屬公司代表律師理據

●搭建物阻塞通道

●道具有誹謗性

●有火警危險

●該處雖是公共空間，但應有限制，需平衡業主權利

●長實僅佔和記港口信託少量股份

●HIT與工人無直接關係

●若要示威應到和記大廈

○李卓人答辯

●放置發電機為擴音，帳幕為遮風擋雨，並無阻塞通道

●是長江中心的鐵馬封閉出入口

●警方已發出不反對通知書直至下周一，即使要執法，亦

應由警方

資料來源：禁制令、律師陳詞及答辯內容

製表：香港文匯報記者 文森

高永文上京商防疫

工聯：會員稱收貨
勞聯：會諮詢意見

禁令申請周一裁 臨禁令續生效

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）沉寂1個多月後，昨
日本港衛生署接獲世衛通報，俗稱「新沙士」的新形
冠狀病毒再襲沙特阿拉伯，連奪5命，另有2人情況危
殆，仍在深切治療部搶救。

非同一家庭 無外遊紀錄

截至目前為止，全球累積的新沙士確診個案增至24
宗，當中16宗為死亡個案，致命率高達67%，較
H5N1的60%和H7N9的21%致命率為高。而本港至今

則沒有發現感染新沙士個案。
據初步調查顯示，該7名確診患者均沒有外遊或接

觸動物的紀錄，而他們亦非來自同一家庭，沙特政府
會作進一步調查。本港衛生署發言人表示，衛生防護
中心將向世衛及相關衛生部門跟進個案資料，又會保
持警覺，監察新沙士的最新發展。

此外，衛生防護中心又會透過與各公私營醫院、執
業醫生和機場所設立的監測機制，監察任何新沙士的
懷疑個案。

學者：中東疫情資訊欠透明
香港中文大學微生物學系主任陳基湘指，過去兩個

月，世衛並無就新沙士的疫情發表最新的微生物及病
理學研究報告，而中東受影響地區的政府發布的檢測
結果等資訊亦欠透明，「病毒源頭、傳播途徑及其特
性均是未明，我們只好被動地等待調查及研究結果」。

衛生署重申，在發放有關新沙士疫情訊息時會做到
高透明度，若有任何懷疑個案，尤其患者曾到過中東
及受影響地區，衛生防護中心會盡快公布有關資訊。
衛生署又呼籲，從受新沙士影響的地區來港的旅客若
出現呼吸道感染病徵，應佩戴口罩及求醫，並向醫生
報告其旅遊紀錄。

港關注新沙士再襲沙特5死

香港文匯報訊（記者 文森）高等法院昨日
再度審理和黃就長江中心的禁制令申請，和黃
修改禁制令部分內容，包括新增工人只可在大
樓外進行合法活動、不能擺放和阻止集團清拆
搭建物等條款。代表律師又在庭上表示，公眾
可自由使用長江中心外行人道但有限制。李卓
人答辯時則稱，非打算無限期佔用長江中心外
地方，他和其他答辯人亦沒有參與早前在大廈
7樓的示威，故禁制他們並不公平。法官最後
將案件押後至下周一裁決，其間臨時禁制令繼
續生效。

易惹火涉誹謗 增清拆條款

碼頭罷工工人連日來在長江中心駐紮，長江
中心的管理公司、和黃集團附屬公司Turbo
Top Limited早前向高等法院申請臨時禁制令，
限制5名工會代表及罷工工人進入長江中心大
廈範圍內及叫喊口號，獲法官批准並延至昨日
進行聆訊。Turbo Top Limited昨日向法庭申請
修改禁制令申請內容，新增條款指明工人只可
在長江中心外進行合法活動，不能擺放臨時搭
建物，亦不可阻止長江中心職員清拆搭建物。

長期佔用剝奪他人權利

Turbo Top Limited代表律師韋士博在庭上表
示，長江中心是根據換地協議方式由酒店改建
為現有的商業大廈，中心外的行人通道範圍是
已登記的私人土地，雖然公眾可自由使用，但
是有限制的，需要合法使用，但集會人士在大
樓外放置帳篷、風扇及發電機等搭建物阻塞通
道，部分道具帶有誹謗成分，亦有火警危險。

韋士博又稱，長實只佔和記港口信託約
2.45%股份，國際貨櫃碼頭公司與工人並無直
接關係，認為工人若要示威，應前往和記大
廈，而非長江中心。他亦指出，早前有示威者
闖入大廈7樓，對在該處工作的人士構成影
響。

對於法官質疑公眾應有權利使用公共空間，
韋士博稱若是短期、和平和合法的示威尚可接
受，但工人在此駐紮，其目的已不只純粹短期
示威，更有工人幾乎每天都在中心外排隊領取
資助。他認為示威與佔用應分開而論，若示威
者長期佔用該地，便會剝奪其他人的使用權
利，法庭應平衡私人業權的利益。

工盟法院外非法集會

而答辯人之一、職工盟秘書長李卓人則稱，
工人只希望得到合理加薪，然後重投工作，並
非打算無限期佔用長江中心外的地方。他又表
示，現場的帳篷是臨時構築物，主要是供工人
避雨和臨時棲身。即使早前大廈的管理人員要
求遷移帳篷，工人亦有作出配合，並無阻塞大
廈出入口。

李卓人又稱，自己和其他答辯人並無參與早
前進入大廈7樓的示威，他們沒進入亦未有意
圖進入大廈內部，認為禁制他們實是十分不公
平。

高等法院聽取完雙方陳詞後，押後到下周一
裁決，原於昨日屆滿的臨時禁制令則繼續生
效。而近百名罷工工人和職工盟成員昨日於高
院外請願，但警方則表示，昨日於法院外的集
會未有申請，有關示威者或會被檢控。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 碼頭工潮隨㠥外判商提
出劃一加薪約9.8%而露出曙光。工聯會貨櫃運輸業職工
總會主席卓輔明指出，加薪幅度滿足了工會最初提出的
8%至10%的方案，諮詢過部分會員後亦表示「收貨」。
勞聯工會代表團首席代表曾炳發則表示，新方案與工會
提出的12%有少許差距，但已較早前談判時收窄，會諮
詢會員意見。

卓輔明指出，工會最先提出包括內運車司機的所有碼
頭工種劃一加薪8%至10%的方案，其後與勞聯合組談判
團，要求加薪12%，但經過3輪會議後再無會期。他表
示，及後亦一直與勞工處及外判商保持溝通及跟進事
件。他認為，約9.8%的加幅已達工會最初要求，會諮詢
會員意見，「初步問過部分會員，他們都已收貨」。

曾炳發指出，工會一直有2大訴求，其一是HIT直屬員
工「超時補水」的問題，早前已與公司達成協議；其二
則是要求所有碼頭工種劃一加薪12%。他表示，9.8%的
方案與工會訴求仍有少許差距，但會先諮詢會員意見。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）內地H7N9
疫情持續，本港仍面臨病毒傳入的風險。為
了解H7N9禽流感在內地最新疫情，食物及
衛生局局長高永文前日率領代表團前赴北
京，並於昨日分別與國家衛生和計劃生育委
員會及國家質量監督檢驗檢疫總局的領導層
會面。高永文指，內地當局非常重視H7N9
發展，而雙方會面主要討論加強溝通及通報
疫情的措施。此外，港府亦會安排漁護署及
食物安全中心的專家到內地供港的活禽養殖
場巡視，確保供港活禽健康。

專家巡供港養殖場

由高永文率領的訪京代表團，成員包括食
物及衛生局常任秘書長（食物）黎陳芷娟、
衛生署署長陳漢儀醫生、食物環境衛生署食
物安全專員譚麗芬、漁農自然護理署助理署
長（檢驗及檢疫）薛漢宗獸醫和醫院管理局
總行政經理（感染及應急事務）劉少懷。昨
日代表團分別與國家衛生和計劃生育委員會
主任李斌及國家質量監督檢驗檢疫總局官員
會面，了解目前內地H7N9疫情的防控措施。

高永文表示，國家領導人，包括國家主席
習近平和總理李克強等，非常重視疫情發
展。雙方在會面期間，共同檢視兩地針對
H7N9病毒而採取的防控措施，並進一步加
強雙方聯繫及疫情通報、聯防聯控措施，包
括控制人流，以及安排本港專家巡視內地供
港養殖場，以確保供港的活禽健康。

雞隻若感染 主動撲殺停供港

鑑於現階段H7N9疫情呈擴散跡象，高永
文不排除疫情會向南發展，影響到香港。他
說，若有供港的活禽養殖場有雞隻對H7N9
檢測呈陽性，又或者養殖場附近13公里內，
出現雞隻感染個案，內地會主動撲殺，並停
止活雞供港。自內地疫情爆發以來，港府至
今抽查檢驗約10%供港活家禽樣本，均未有
驗出含有H7N9禽流感病毒。

對於世衛及中國農業部專家的研究顯示，
H7N9病毒較大機會源自街市，高永文認
為，無需停止香港街市的活禽供應，「因為
香港街市採取『日日清』政策，又會每日清
洗兩次至三次，與其他地方不同」。

■韋士博表示，若示威者長期佔用長江中心外行人路，會剝奪其他人的使用權利。圖為罷工工人

昨日繼續在大廈外駐紮，大廈則張貼多份法律文件。 梁祖彝 攝

■韋士博認為工人若要示

威應前往和記大廈。
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